

びふか

議会 です こんにちは

2008 / 7
第66号

この議会広報誌は再生紙を使用しています



主な内容

第2回	条例・補正予算・工事請負契約	2P~3P	
定例会	一般質問	4議員が登壇	4P~6P
政務調査報告		7P	
函岳のめ	議員投稿 ~ 今泉議員	8P	
委員会活動レポート		9P	
私たちのひとこと	小野寺輝男さん・長尾亜美さん	10P	

補正予算

▼一般会計補正予算

補正予算第1号は歳入歳出それぞれ2,916万3千円の追加。

主な内容は、道から購入する美林寮の壁修理費、障害者自立支援法特別対策事業の増による関連経費、「仁宇布の冷水と十六滝」周辺の環境整備費、天塩川左岸道路改良に伴う測量設計業務委託料、救急車の除細動器更新等にかかるもので、補正後の予算総額は41億2,216万3千円となる。

質問 仁宇布の冷水のエキノコックスの調べは。

商工観光建築グループ主幹昨年から今年にかけて水質検査をしている。

質問 今年のところエキノコックス菌は検出されていない。質問 冷水等のPRと、当面の工事内容は。

商工観光建築グループ主幹冷水の取水口の周りに石を積み、汲みやすくしたい。今年、観光協会で作成するパンフレットに「平成の名

水百選」として町外にPRしたい。

質問 美林寮を物置付で購入されるが、利用目的は。

総務課長 購入後は、中国からの農業研修生の宿泊施設としたい。

質問 美林寮の土地・倉庫は結構な面積であり、その利用方法は。

総務課長 土地は概ね2,048平方メートルあるが

あくまでも宅地であり、利

用の考えはない。

倉庫の利用も、あの地域の自治会等から要望があれば利用させたい。

総務課長 土地は概ね2,048平方メートルあるが

あくまでも宅地であり、利

用の考えはない。

質問 仁宇布の冷水のエキノコックスの調べは。

商工観光建築グループ主幹昨年から今年にかけて水質検査をしている。

質問 今年のところエキノコックス菌は検出されていない。質問 冷水等のPRと、当面の工事内容は。

商工観光建築グループ主幹冷水の取水口の周りに石を積み、汲みやすくしたい。今年、観光協会で作成するパンフレットに「平成の名

あの大きな建物では暖房費が余計に掛かるのでは。研修生の受け入れを増やす考えは。

総務課長 中国研修生の利用の際は、農協に管理をしていただく。

質問 予算総額は7億6,160万円。

〈全員賛成〉

▼介護保険特別会計

介護予防事業の生活機能評価にかかる経費19万2千円を追加し、補正後の予算額は4億4,859万2千円となる。〈全員賛成〉

質問 天塩川左岸道路500メートルに測量設計委託料1,210万円の予算是利用頻度から必要なのか。

質問 天塩川左岸道路500メートルに測量設計委託料1,210万円の予算是利用頻度から必要なのか。

施設グループ主幹 予算の中身は路線測量、ウルベシ橋の予備設計、地質調査の3本立て。

この道路は、国道275号から西里で40号につながるバイパスとして交通量も多く重要な道路。

（質問者 諸岡、菅野、倉

兼、林議員） 〈全員賛成〉

税率引き上げに伴う介護納付金520万円を追加、同額を財政調整基金繰入金か

ら減額補正するもの。

質問 予算総額は7億6,160万円。

〈全員賛成〉

商工観光建設グループ主幹

発注単価は19年度の単価のまま資材高騰については加味していない。

質問 指名入札業者名は。

また、資材高騰で工事途中の設計変更はないのか。

質問 指名入札業者名は。

札業者は「山崎・藤守・松久経常建設共同企業体」

「株式会社北野組」「株式会社橋本川島コーポレーション」「株式会社広野組」「大

野土建株式会社」「株式会社大野組」

副町長 設計が大きく変更された場合は契約も変更となり、議会の議決も必要。

（質問者 齊藤、諸岡、今泉） 〈全員賛成〉

設計が大きく変更されたり、議会の議決も必要。

（質問者 齊藤、諸岡、今

泉） 〈全員賛成〉

また、入札業者は何社か。

今回の発注単価は資材高騰のままなのか。

財務グループ主幹 予定入札価格は8億4,220万

5千円、指名業者は6社。



改修工事の進む美深小学校

（3）



南 議 員

質問事項

1 ふるさと納税制度への美深町としての対応は

般

いかに取り組む
ふるさと納税

町長 ふるさと納税制度はふるさとに対し貢献したい、応援したいという思いを寄附金という形にしたもの。寄附をされた方の善意に応えるためにも有効な使い方を考えなければならない。地域活性化、少子化対策、文化・スポーツ、観光、地場産業育成などのメニュー

9月定例会で
条例提案

質問 寄附金税制全体の抜本的見直しと寄附金制度の拡充を図る内容とする地方税制改正から生まれた「ふるさと納税」制度であるが、以下の点について伺う。
①わが町における取り組みの考え方。
②取り組む際の時期は。
③ふるさと納税の対象となる特定事業を考えているのか。
④ふるさと納税者についても善行表彰者と同じ扱いにするのか。

を示し、寄附される方の申し入れに沿ったものにしたいが、これらの検討にもう少し時間をかけて、次定期例会で条例化を図る。広報活動についてはホームページを開設。



燃料高騰に悩む旭湯

の斡旋で支援、冬期間8、000リットルほど使用することは同ったが、高騰の影響等含め協議する。

特色ある構造物に

質問 これから始まる美深道路に架かる橋梁・スキーフィールド下の道路等旧恵深橋の様に特色あるものを提言すべきでは。

地域要望を全力で

町長 設定ルートや道路の地中カット等設計の説明を

寄附採納とふるさと納税の区分は今回の税制改正で取り扱いは同一になる。寄附という観点から、美深町表彰条例施行規則における総額100万円以上の寄附者は善行表彰の対象としたい。

受けながら、既存町道の改良や騒音対策等財政的なこともありますと思うが、お願意することをしながら進めて行きたい。



寄附者にふるさとの産物を贈るマチもある

一般質問



質問事項

- 1 大学との協定による効果は
- 2 町内医療機関における院外薬局について

林議員

質問

院外薬局で
町民に便宜を

教育長 北海道教育大とは「子供たちの体力向上をいかに図るか」、ということメンタルトレーニング講座、また元気アップ親子セミナー等々の指導を受けています。

体育協会中心に、各関係団体の協力を得て、大学とも密接な関係を進めていきます。

JOC、JISS等の組織の支援を受け平成16年にエアリアル・スキーに取り組み全道大会、全日本選手権まで出来る舞台ができた。より充実、より向上を願い北海道教育大、仙台大との協定が締結され、より上級な教育、事業を図つて見る様であるが、その効果が見えていると思うが。

大学との密接な関係を



全道町村議員研修会が、7月1日(火)札幌市で開かれた。

最初に、朝日新聞社編集委員の坪井ゆづる氏から「分権改革と地方議会のこれから」をテーマに講演をいただいた。

坪井氏は、主に朝日新聞などが実施した全国市町村議会アンケートを通して、自治体の財政難を引き金に住民の厳しい目は「無駄遣い」「不透明」との批判になり、費用弁償や政務調査費の「カネ」から、議会の存在自体にも向けられるなど地方議会議員の奮起を求めた。

続いて、テレビ番組にも出演している政治評論家の三宅久之氏が「混迷する政局と日本の進路」と題してユーモアを交え話されたのが印象的であった。

石油高騰の原因はオイルマネーといわれる投機筋が暴れていますと断言していた。

地方議会には女性議員の進出が必要であり、人口問題では日本の人口は、西暦2050年1億人を割って、高齢化率は40%を超え支えあう社会保障制度は崩壊する。

「何としても人口問題を重要課題にと…」

する町外での診察、診療等は8,000回にも及ぶと聞く。厚生病院の事業の一環として院外薬局の設置は出来ないものか。可能となれば薬待ち時間、それによる余分な買い物等の出費を防げるのではないか。また8,000回の薬受けの半数もがこの施設を利用するとなれば、厚生病院の営業向上にも繋がると思う。

町長 名寄市等の医療機関に通院されている方々の薬の待ち時間の解決策として、厚生病院に院外薬局経営と厚生病院もそうであるが厚生病院もそうであるが厚生病連は、現在院外薬局はやっていると聞く。厚生連と相談する機会を見つけ、このような考え方

等を打診したい。



現状の厚生病院内薬局

大学との協定効果は

厚生連へ打診

▼政務調査費の使途について▲

とかく新聞紙上等で話題になる事が多い。

やれ歳費の二重取りではないか、使い道が不明瞭だ、調査に出かけると慰安旅行だと揶揄される政務調査費であるが、我町では一円から領収書を必要としている。どの様な使われ方をしているか調べてみると、一番

多いのが、「調査研究費」で約63%。

その内容を見ると、昨年は厚生病院の問題が大きくクローズアップされたので、やはり医療関係への調査が多くなった様だ。



課題の地域医療も調査

農業委員会委員

荒谷和江氏を推薦



平成20年9月19日の任期満了に伴い、町議会は荒谷和江氏を農業委員に推薦した。

人権擁護委員

登坂絃子氏の推薦に「適任」と答申



平成20年9月30日の任期満了に伴い、登坂絃子氏の再任に同意した。

固定資産評価審査委員会委員

中山 優氏の選任に同意



平成20年6月26日の任期満了に伴い、中山 優氏の再任に同意した。

固定資産評価審査委員会委員

竹本義美氏の選任に同意



平成20年6月26日の任期満了に伴い、竹本義美氏の再任に同意した。



父親は希望と不安を絡ませた顔、祖父母はシワシワの笑顔、産室からは陣痛を堪える切ない声、やがて「オギヤー」という小さな身体に似合わない、大きな産声、泣き声ともとれる、赤子の誕生の一幕である。なぜ、人間の誕生の初声は泣き声なのか、それは生まれた赤子は「生老病死」の4文字を知っているのでないだろうか。

仏さんになられた方の搬送の連絡がありその病室へ向かった社員の一言。
「どの方が仏様なのです
か」皆同じ寝姿で区別がつかなかつたとの話、笑える

現在、日本人の平均寿命は世界一と言われているが、素直に喜べる事なのか。都会に暮らす息子、娘が久々に親を見舞いに来た、親は「どちら様ですか」この一声に何を感じたものか。もう堅い物は食べられず、介護士のお世話でスープ一升での流動食で生き繋ぐ本人は何をどれだけ食べたのか全然分からぬのである。

町内の葬儀社に病院から策について町は、本年度からの連絡がありその病室へ向かった社員の一言。
「どの方が仏様なのです
か」皆同じ寝姿で区別がつかなかつたとの話、笑える

が死である事をあの小さな体で知っているのではないだろうか。

【生老病死】



生まれ落つ者全ての最終が死である事をあの小さな体で知っているのではないだろうか。世の中の誰も、笑い声、笑い顔で生まれてきた赤子の話は聞いた事があるだろうか、そして始めて母親から美味しいお乳を飲ませてもらつた瞬間に生老病死の四文字は頭の中から消えてしまうのだろう、ほどほど

の歳まで。

議員投稿



今泉議員

少子高齢化社会を迎えて

高齢化社会を迎えたまちづくりの対応として、

た対応の必要性である。
今年から75歳以上の高齢者の医療保険制度を国保・社保等から別立てとした後期高齢者医療制度に代わり、保険料は年金から自動的に引かれるため、65歳以上の

医業は日本標準産業分類によるとサービス業となる、だから患者をお客さんといい換えられるのでは。昨今の自治体病院、それに準ずる病院の経営は殆ど赤字経営という事の様だ。

どこの病院も大体2時間の待ち時間、2分の診察はある。今年の町の一般会計当初予算は40億9、300万円。

医業は日本標準産業分類によるとサービス業となる、だから患者をお客さんといい換えられるのでは。昨今の自治体病院、それに準ずる病院の経営は殆ど赤字経営という事の様だ。

我町の厚生病院の赤字分、町の全額補填は1億なのか2億になるのか。ちなみに今年の町の一般会計当初予

算は40億9、300万円。病院には大勢の患者さんがいる、それなのに各病院軒並みに大赤字、国の医療制度が悪いのか、大学医局の制度が悪いのか、又町民が病院にかかり過ぎている

ではないか、これからは病院に近づかない、薬はあまり飲まない、当然化学的な薬は身体にとつては両刃の剣である。
レントゲンは被曝とも感じる、そして定期的に人間ドックに通うマニアもいる。自分で病気を探しに行くとしか思われないむきも。

6月末現在、本町の人口は5、246人、この内65歳以上の高齢者が1、754人で33・4%、近年の出生率減少傾向から見て、い

修事業を2カ年で実施するなど、子供の出生率向上と育成の環境づくりに努めているが、教育課程卒業後の地元定着化をどのように推進すべきか課題は多く、議論の必要を痛感している。

次に、人口の34%弱を高齢者で占める状況を踏まえ

高齢者は原則的に、年金から介護保険料・後期高齢者医療保険料・町民税が引かれ、経済面で大変厳しくなることが心配される。

平成23年度に策定される10カ年間の第5次美深町総合計画案作りも明年度あたりから始まると思うが、

特に、少子

高齢者が健康を保ちながら安心して生活できる医療機関の充実と福祉を重視した社会参加型の環境整備など、決め細やかな政策が必要である。

総務住民常任委員会

産業教育常任委員会

閉会中の 委員会活動レポート

期 間 自至 平成20年3月
平成20年6月

- ▽調査月日 5月20日
▽調査項目 1 町有地の利用状況と使用契約の現状について
- 市街地区域内に於ける有償貸付地は、19件で面積は約46,941m²、貸付け料総額は173万684円となる。
- 有償貸付地には、道の出先機関敷地や資材置場、町民菜園が含まれる。
- 町民菜園の利用状況（平成19年度）は58区画の内、のぞみ学園の利用分24区画を除く面積の60%、20区画が町民に貸し出されている。
- 1区画当たりの面積が広すぎるとの話もあり、検討する中で利用促進を進める必要もある。
- また、市街地区域内で雪捨て場や駐車場スペースを使用している町有遊休地面積は、7カ所約115、152m²である。
- 2 美幸線跡地貸付について

て

昭和62年4月、鉄道建設公団から町有地に移転登記

- ①農地流動化の現状と課題
について
- 2 美深農業の現状と課題

- ▽調査月日 5月20日
▽調査項目 1 町有地の利用状況と使用契約の現状について
- 市街地区域内に於ける有償貸付地は、19件で面積は約46,941m²、貸付け料総額は173万684円となる。
- 有償貸付地には、道の出先機関敷地や資材置場、町民菜園が含まれる。
- 町民菜園の利用状況（平成19年度）は58区画の内、のぞみ学園の利用分24区画を除く面積の60%、20区画が町民に貸し出されている。
- 1区画当たりの面積が広すぎるとの話もあり、検討する中で利用促進を進める必要もある。
- また、市街地区域内で雪捨て場や駐車場スペースを使用している町有遊休地面積は、7カ所約115、152m²である。
- 2 美幸線跡地貸付について

- され、その後東・ベンケ地区は道営農地開発事業で農用地に復元されたが、国有財産法の適用を受け、地先農家に譲渡できず、10年間の町有地無償貸賃契約をした。
- その後、無償譲渡の手続きが取られたが、農用地の性格から農業者年金受給資格取得者などの離農者には譲渡されず、町有財産として地先農業者に10年間の無償賃貸契約が結ばれているが、今後農業者に譲渡する際には事業分担金負担の課題も残している。
- 農用地以外の有償譲渡対象の土地3筆1,253m²が雑種地として残っており有効な措置が必要。
- また、仁宇布から高広の滝までの5kmは、NPO法人、トロッコ王国美深に無償貸付され有効に活用されている。
- 1 チョウザメのふ化とその後の運営方法。
- 15年以降成功しておらず金石市より購入飼育し観賞用、料理用に使用している。
- 今後も、ふ化事業に取り組みながら、今年度新たに稚魚を購入し4~5年で料理用として利用したい。
- ②キャンプ場の利用状況。
- 近隣のキャンプ施設も増え利用者数は減少している。
- ③多目的広場とステージの利用状況は警察犬の訓練、ラジコンヘリ練習、ミニラブ、サッカーの練習等。
- 今後は、スポーツを中心とした利用のほか、広い空間の活用を検討しアイランドの入り込み客増につなげていきたい。

- 1 びふかアイランド管理状況
- ①チョウザメのふ化とその後の運営方法。
- 15年以降成功しておらず金石市より購入飼育し観賞用、料理用に使用している。
- 今後も、ふ化事業に取り組みながら、今年度新たに稚魚を購入し4~5年で料理用として利用したい。
- ②キャンプ場の利用状況。
- 近隣のキャンプ施設も増え利用者数は減少している。
- ③多目的広場とステージの利用状況は警察犬の訓練、ラジコンヘリ練習、ミニラブ、サッカーの練習等。
- 今後は、スポーツを中心とした利用のほか、広い空間の活用を検討しアイランドの入り込み客増につなげていきたい。
- 2 本政策は小麦、甜菜、澱粉馬鈴薯の3品目について過去3年間の実績に基づく固定払い（緑ゲタ）とその年の実績（黄ゲタ）に交付金が払われるものが、実績が少ない当町では生産品目の転換が進んでいる。
- ③飼料高騰における畜産経営の実態と対策について。
- 当町としては、家畜飼料特別支援資金利子補給事業（国の利子補給率を差し引いた末端金利の2分の1以内）で対応し、37万円を予算化。
- また、土作り推進事業として土壤改良材購入補助にして220万円を予算措置。



私たちのひとこと



第5町内会

長尾亜美さん

8年前に縁があり、ロータリークラブから入会の誘いがあり、入会させていただきました。

入会してみると会員の皆さんは、それぞれ職種のリーダー的存在の諸先輩の方々ばかりなのでびっくりしました。でも同じ会員、仲間

「最高気温30度、最低気温マイナス30度！」というのが、美深町へ赴任が決まってからの知人の驚きの声である。

しかも引越しの日は、4月だとうのに風が強く、まだ雪深かった…。

正直知らない土地で不安の方が強かつたスタートだったが、今は美深での生活を楽しんでいる。

先日は、小学校2年生と一緒に行きたいとおもてんす。

自然豊かな美深へ

として助けられ、交流を深め楽しくクラブ会員として活動してきました。

時の流れは早く今年は、会長という大役をおおせつ

きながら1年間頑張っていきたいと思ってい

ます。

また、美深町発展のため微力ではありますがあ、協力していきたいと思

います。

田植えを初体験させていた

だき、童心に帰つて子どもたちと一緒に夢中で泥の感触を楽しんだ。秋には収穫したもち米でもちつきをする予定と聞き、楽しみがまた一つ増えた。

寒いのが苦手な私だが、冬の楽しみもある。スキー場が近くにある。

新生町内会

小野寺輝男さん

り、ロータリークラブから入会の誘いがあり、入会させていただきました。

入会してみると会員の皆さんは、それぞれ職種のリーダー的な存在の諸先輩の方々ばかりなのでびっくりしました。でも同じ会員、仲間

かり、身の引き締まる思いがします。

45年の歴史を歩んできた美深ロータリークラブの足跡を大切にしつつ、地域と

会社を興して早16年になります。当初は何とか健全経営にと思い、皆様にお世話をなりながら仕事に汗を流してきました。

8年前に縁があり、ロータリークラブから入会の誘いがあり、入会させていただきました。

入会してみると会員の皆さんは、それぞれ職種のリーダー的な存在の諸先輩の方々ばかりなのでびっくりしました。でも同じ会員、仲間

奉仕の心を大切に

として助けられ、交流を深め楽しくクラブ会員として活動してきました。

時の流れは早く今年は、会長という大役をおおせつ

きながら1年間頑張っていきたいと思ってい

ます。

また、美深町発展のため微力ではありますがあ、協力していきたいと思

います。

田植えを初体験させていた

だき、童心に帰つて子どもたちと一緒に夢中で泥の感触を楽しんだ。秋には収穫したもち米でもちつきをする予定と聞き、楽しみがまた一つ増えた。

寒いのが苦手な私だが、冬の楽しみもある。スキー場が近くにある。

一体となり、共に生き勇気づける大きな役割をもつて、奉仕の心を大切にして、会員各位のお力添えをいただきながら1年間頑張っていきたいと思ってい

ます。

常に読む人の心を思い、難しい用語を減らし、読みやすい広報にしたいと心掛けているつもり。

それにも昨今のガソリン高騰と飼料の異常高には閉口してしまう。

日本の名水百選に選ばれた我が仁宇布の冷水でも飲んでこの難局を乗り切ろうではないか。

ト開幕のニュースを聞きながら広報づくりに頑張っている。

常に読む人の心を思い、難しい用語を減らし、読みやすい広報にしたいと心掛けているつもり。

それにも昨今のガソリン高騰と飼料の異常高には閉口してしまう。

日本の名水百選に選ばれた我が仁宇布の冷水でも飲んでこの難局を乗り切ろうではないか。

編集後記

～町民1人当たりの予算、借金、貯金～

区分	1人あたり	1世帯あたり
一般会計 40億9,300万円	77万7千円	169万7千円
町税 3億8,240万円	7万2千円	15万8千円
まちの借金 54億3,056万円	103万1千円	225万1千円
まちの貯金 19億6,148万円	37万2千円	81万3千円

人口5,265人 世帯数2,412世帯 (3/31現在)

訂正

第65号(4月発行)の3ページの表に誤りがありましたので、次の通りとします。

日本ではこの難局を乗り切ろうではないか。